

hin ich zuerst gehen sollte; meine Augen wurden nicht müde, das herrliche Grün anzuschauen. Am südwestlichen Ende sind beträchtliche Teiche zu finden, und die Waldung umher ist wunderschön; hier und auf dem ganzen Eilande ist alles grün und das Laubwerk wie im April in Andalusien. Das Singen der Vögel ist so ergötzlich, daß man sich kaum von diesen Stätten trennen kann; da sind Scharen von Papageien, welche die Luft verdunkeln, und von anderen Vögeln groß und klein so viele Gattungen und so verschieden von den unsrigen, daß es zu bewundern ist; und dann die tausend Arten von Bäumen, jeder mit anderen Früchten und von einem köstlichen Duft; sie machen mich ganz verwirrt und traurig, daß ich sie nicht kenne; denn gewiß sind alle von vortrefflichen Eigenschaften. Ich werde Früchte und auch Pflanzen mit mir nach Spanien nehmen.“ — Dann sagt er wieder: „Als ich mich der Insel näherte, dufteten mir so feine und herrliche Wohlgerüche entgegen, von den Blumen und Bäumen dieses Landes, daß es das Lieblichste von der Welt war. Ich glaube, es giebt hier Kräuter und Bäume, welche in Spanien von großem Werte sein würden, zu Farben, Arzneien und Gewürzen; daß ich aber nichts davon kenne, quält mich gar sehr. Eben so schön und von den unsrigen auffallend verschieden waren die Fische an diesen Gestaden; von einigen strahlten die Schuppen im Sonnenlicht wie funkelnde Edelsteine; wenn sie um die Schiffe spielten, warfen sie einen goldenen und silbernen Schimmer in die Wellen.“

Mehrere Tage blieb Columbus auf dieser reizenden Insel; umsonst aber suchte er den reichen König, umsonst die Gold- und Diamanten-Gruben. Er beschloß deshalb ein anderes, noch größeres Eiland aufzusuchen, das die Indianer Cuba nannten, und das in westsüdwestlicher Richtung liegen sollte; er hoffte, dies solle Jipangu sein, da die Beschreibungen der Eingeborenen darauf zu deuten schienen, welche sogar von großen Schiffen erzählten, die dort zu landen pflegten. So verstand es wenigstens der Admiral. Daß die Zeichen der Indianer aber oft irrtümlich ausgelegt wurden, das zeigte sich auch hier. Columbus entwarf den Plan, von Cuba aus geradezu das Festland Indiens zu suchen, das er binnen zehn Tagen zu erreichen hoffte; dann wollte er das Schreiben des kaiserlichen Herrscherpaares an den Groß-Khan befördern und mit der Antwort desselben im Triumph nach Spanien zurückkehren.

Auch jetzt ahnte er noch nicht, daß er der Entdecker eines neuen Erdteils war.